

Maternelle et Primaire



Lettre aux bienfaiteurs et donateurs

N'amassez pas des trésors sur la Terre où la teigne et la rouille détruisent et où les voleurs percent et dérobent. Mais amassez vous des trésors dans le Ciel... (Matthieu 6:19-20)

Editorial

hers amis, chers bienfaiteurs, que le Seigneur me gouverne!

En novembre dernier, le Conseil d'administration m'a confié la présidence de l'école. Je prends donc humblement la suite de Guillaume Bayart et c'est en m'inscrivant dans ses pas que je souhaite poursuivre cette mission avec les membres du Conseil d'Administration. Tout en avançant sur les axes stratégiques pour les années à venir et les investissements nécessaires au travail des enseignants et à l'apprentissage des élèves, nous continuerons à assurer la gestion courante de l'école.

Parents de 6 enfants dont 3 scolarisés actuellement à l'école Saints Louis et Zélie Martin où nous avons fait le choix avec mon épouse d'inscrire nos enfants depuis maintenant 10 ans. Chaque jour, nous sommes témoins des bienfaits qu'apporte un apprentissage consciencieux et bienveillant à nos enfants et de la chance qu'ils ont de grandir dans un environnement spirituel unifiant.

Je suis pour cela très reconnaissant envers les fondateurs qui ont eu l'audace de porter ce beau projet, mais aussi envers tous les parents qui, dans l'ombre ou dans la lumière, se sont succédés depuis toutes ces années, pour en assurer la continuité contre vents et marées. Et ce, grâce à votre précieux soutien, spirituel ou matériel, chers amis et bienfaiteurs.

C'est donc pour moi un honneur de me mettre au service de notre école pour continuer à offrir la possibilité à de nombreuses familles encore de faire ce « cadeau » à leurs propres enfants. Je reçois cette mission comme une marque de confiance dont je mesure aussi toute la responsabilité. Je me permets donc de me confier à votre prière et de vous assurer de mon entier dévouement.

Thibault de Mas Latrie, président de l'APE

Le brouillon est stratégique en ce qu'il favorise l'élaboration progressive de la pensée, et donc incontournable pour tout enseignant désireux d'inculquer l'art du travail méthodique. Et loin d'étouffer l'étincelle de l'inspiration, le brouillon la recueille précieusement et s'occupe d'en tirer le meilleur parti. Et encore si cette étincelle n'embrasait aucun feu, le brouillon serait toujours présent pour éviter inepties et bavardages...

Boileau le disait en vers : « Hâtez -vous lentement et sans perdre courage, vingt fois sur le métier remettez votre ouvrage » (Art Poétique). Notre école s'y accroche, envers et contre tous...

... Car ainsi va la liberté scolaire !

ABCDaire de l'école hors-contrat

B comme Brouillon

« N'oubliez pas de faire un brouillon avant de passer au propre! »

Qui parmi nous, encore jeunes écoliers, aurait douté de la valeur du brouillon ? Il est pourtant désormais ignoré de la plupart des élèves (et des enseignants) : gaspillage de temps, signe d'incompétence, sale, illisible... Les élèves seraient tellement habitués à lire et à analyser des textes dans leur version définitive qu'ils ne pourraient comprendre l'intérêt de corriger leur premier jet. Le brouillon serait aussi l'ennemi de la spontanéité, la seule qui exprime véritablement la personnalité, l'instinct...

Cet infortuné brouillon est donc victime de deux ennemis redou-

tables : la paresse et l'orqueil. La paresse le déteste pour ce qu'il suppose de travail patient, méticuleux et forcément moins rapidement expédié. Envers l'orthographe, elle se montre très arrogante à l'heure des logiciels auxquels elle laisse aisément une besogne si vile. L'orgueil quant à lui, s'offusque de vouloir corriger le jaillissement instinctif du « moi ». Il a trouvé un serviteur zélé en la personne du stylo correcteur qui vient encore renforcer l'illusion de pouvoir rendre une copie aussi convenable que si elle avait été précédée d'un brouillon.

Pourtant le brouillon est humilité, lui dont la mission est de s'effacer devant le chef d'œuvre et de finir au fond d'une corbeille.

Sommaire :

LBD9 - Juin 2023

- Editorial
- ABCDaire de l'école hors-contrat
- Le choix d'une école indépendante
- Une indépendance qui a un coût
- La Vie à l'école



Dernière minute:

Rendez-vous dimanche 25 juin pour notre traditionnelle kermesse qui débutera par la messe à 10h00, suivie d'un déjeuner et du spectacle des élèves dès 13h45 sur le thème de l'aéropostale. Restauration sur place et animations.

Mentions légales

 Publication de l'Association des Parents Educateurs

• • • • • • • • • • • • • • • • •

- Directeur de publication : T. de Mas Latrie, Président
- Equipe de rédaction : A. Dubail; D. Dauce, V. Maillet, M. Lefebvre, M. Journée
- Ecole Saints Louis et Zélie Martin 20 route d'Angers 49080 BOUCHEMAINE
- contact@louisetzeliemartin.org

Le choix d'une école indépendante



La liberté pédagogique

« Le monde ne mourra jamais par manque de merveilles mais par manque d'émerveillement » écrivait Chesterton.

Comment pourrions-nous oublier d'éveiller en nos élèves cet amour du monde qui nous entoure, alors qu'il est vaste et beau ? Les vers que nous faisons chanter à leurs jeunes oreilles épanouissent leur sensibilité : le Beau existe. Il résonne dans la poésie, car les auteurs n'ont pas d'âge et les leçons de Racine valent encore de nos jours.

La poésie n'est pas simplement une comptine, une chansonnette que chacun peut écrire, comme certains voudraient nous le faire croire. Mais elle est plutôt une didactique offerte : les enfants écoutent, apprennent et récitent des textes parce qu'ils sont vrais et beaux, parce qu'ils chantent et parlent de la vie dans ce qu'elle a de simple, simplicité trop souvent dédaignée. La rime est une leçon de rigueur et d'exactitude, la récitation en est une de justesse et d'assurance.

Si la poésie était inutile, elle n'en

Ces belles poésies qui nous émerveillent



Prêts pour le 1er concours de poésie en classe de CE1

serait pas moins belle, elle serait encore une ode au Créateur. Mais il n'en est rien, elle ajoute à ses vertus intrinsèques le pouvoir de rattacher les enfants à leurs racines.

D'Homère jusqu'à Péguy, nous apprenons l'Histoire et la culture grecolatine et chrétienne. Le choix des poèmes varie mais il dépend toujours d'une volonté commune, celle de faire jaillir l'amour de l'Histoire et des Lettres, de développer la richesse du vocabulaire et par là de la pensée, enfin d'ouvrir l'esprit des enfants. En effet, la liberté qui anime les poètes est nécessaire pour comprendre et réciter un poème : choisir un ton, respecter un rythme, ajouter des gestes et dépasser sa timidité.... les enfants portent en eux le désir de rendre justice à l'écrivain.

Quelle fierté se lit dans leurs yeux lorsqu'ils brandissent enfin le nom de l'auteur! La poésie à l'école est notre moyen privilégié pour pallier le manque contre lequel Chesterton nous prévient.

Marie Journé, maîtresse de CM2

Au service des valeurs

L'école saints Louis et Zélie Martin embauche chaque été en perspective de la rentrée scolaire des apprentis CAP **AEPE** (Accompagnant éducatif petite enfance). Cette formation d'un an ouvre notamment au métier d'ASEM (Assistant Spécialisé des Écoles Maternelles). Accueillir ces jeunes remplit plusieurs objectifs: d'une part participer à la formation de la jeunesse en leur permettant, dès leur temps d'apprentissage de pratiquer pleinement leur métier de demain, mais aussi de répondre à la demande croissante des familles en accueillant plus d'enfants (20 élèves par classes y compris Bien former nos apprentis



Angélique, apprentie CAP AEPE, présentant son kamishibaï avec l'histoire du lapin de printemps aux maternelles

en maternelle) et enfin d'assurer un accompagnement de qualité en raison de la présence permanente de deux adultes. Tout comme nous avons à cœur de prendre en charge les élèves qui sont confiés dans leur intégralité, nous apportons le même soin dans l'encadrement de nos apprentis afin de les aider à développer les qualités qui font un bon salarié: sens de l'effort, rigueur, ponctualité, discrétion, respect des règles et des personnes, implication, travail en équipe. En parallèle, de belles collaborations se sont mises en place avec les centres de formation qui dispensent la partie théorique de leur certificat d'aptitude professionnelle.

Diane Dauce, directrice

Une indépendance qui a un coût!



Les marches déjà gravies ...

Merci pour vos dons



En novembre, nous vous présentions les différents coûts engagés pour l'ouverture d'une 3ème classe de maternelle représentant une enveloppe globale de 10.300€. Il restait alors encore 60% du financement à trouver. Grâce aux dons reçus en fin d'année, l'ensemble des frais est désormais financé. Le bardage en bois a ainsi pu être installé comme demandé par les pouvoirs publics. Un grand merci à nos aimables donateurs qui nous permettent ainsi d'accueillir plus d'enfants et de répondre à la demande des familles. Cette aide précieuse nous permet d'envisager plus sereinement la fin d'année.

... Et celles qui restent à gravir!

Lors de l'achat du terrain et des locaux dans lesquels est installée l'école, la Fondation pour l'Ecole a apporté son aide en investissant 50.000€ dans la SCI St Joseph, propriétaire desdits locaux. Aujourd'hui, la politique de soutien de la Fondation évolue et celle-ci ne souhaite plus détenir de parts de SCI. Elle nous demande donc de nous porter acquéreurs de ses parts à leur valeur nominale.

Le conseil d'administration vous avait partagé il y a quelques années son désir d'augmenter la participation de l'Association des Parents Educateurs dans cette SCI afin d'acquérir davantage d'autonomie et de s'assurer de la pérennité de l'école. Cette proposition de rachat est donc une opportunité pour l'école et s'inscrirait dans cette dynamique mais pour cela

nous avons besoin de réunir 50.000€

Nous vous sollicitons donc à nouveau, chers donateurs, pour nous aider à saisir cette belle opportunité.

Aude Dubail, vice-présidente de l'APE

L'engagement des parents

Cette année la toute jeune équipe kermesse rempile pour un second chapitre... qui sent bon le kérosène ! L'aéropostale sera le thème des festivités, avec un spectacle qui nous transportera jusqu'en 1933. Les familles auront la chance d'embarquer sur le premier vol long courrier d'Air France, pour un voyage exceptionnel de Buenos Aires à Santiago de Chile. A leurs côtés des as du pilotage formés sur lignes Latécoère : Mermoz, Guillaumet, Saint Ex.... et d'autres invités surprises!

Forte de sa première expérience 2022, c'est dans la bonne humeur que l'équipe kermesse a réitéré cette année l'aventure, grâce notamment à de nouvelles recrues venues rejoindre les rangs en septembre dernier. Pour plus d'efficacité, nos deux présidents : Marie-Pierre Frappé et Nicolas Saint Georges Chaumet ont réparti les talents en sept sous-équipes : spectacle, messe, com-



munication/décors, logistique, alimentation, jeux et enfin tombola. Depuis plusieurs semaines, ces différents pôles sont mobilisés comme jamais pour concocter aux participants une journée de rêve. Ils se donnent pour objectif d'accueillir 300 personnes le jour J, afin de clôturer dans la joie cette année scolaire avec les enfants, leurs familles et leurs proches.

Marguerite Lefebvre



Les CP et les consolatrices

En partenariat avec « les consolatrices* » de l'association SOS calvaires, les élèves de CP ont entrepris de restaurer des crucifix abandonnés afin de leur redonner leur place dans les maisons. Sur fond de musiques sacrées, les enfants se sont beaucoup appliqués et se sont empressés de raconter leur après-midi des étoiles plein les yeux ! Un moment béni pour se préparer doucement à vivre la Semaine Sainte.







Des abeilles en Moyenne Section * https://soscalvaires.org/les-consolatrices/

Mi-mars, les élèves de moyenne section se sont imprégnés de la vie des abeilles grâce à leur maîtresse : « Impossible de nous rendre au rucher, c'est donc une ruche qui est venue à nous » explique Madame Allard maîtresse de MS à l'école et productrice de son propre

miel.

Les enfants ont ainsi beaucoup appris sur la vie des abeilles notamment sur leurs métiers (nettoyeuse, nourrice, ventileuse...). « Nous avons compris que la vie des abeilles est une vie solidaire comme la classe et qu'il



nous faut veiller sur les plus petits que nous ». Peut-être y aura-t-il de futurs apiculteurs dans cette classe!

A ne pas manquer le 25 juin





École Saints Louis et Zélie Martin 20 route d'Angers 49080 BOUCHEMAINE

Merci pour votre aide

L'école ne reçoit aucune aide financière de l'Etat. Elle est gérée par l'Association des Parents Educateurs qui a pour rôle majeur d'assurer aux élèves et à l'équipe enseignante un minimum de confort matériel et d'assumer toutes les dépenses. Vous pouvez nous aider par une :

- Aide spirituelle : nous avons besoin de vos prières, notamment en sollicitant les époux Martin. Cette école est l'œuvre de Dieu.
- Aide financière : Adressez-nous vos dons à : APE, secrétariat donateurs, Ecole Saints Louis et Zélie Martin, 20, route d'Angers, 49080 Bouchemaine ou réaliser directement un don en ligne sur notre site www.louisetzeliemartin.org

En adressant votre chèque à l'ordre de l'APE, vous obtenez une déduction fiscale de 66% pour les particuliers et de 60% pour les entreprises assujetties à l'impôt sur le revenu ou à l'impôt sur les sociétés.

Si vous êtes assujettis à l'IFI, la Fondation Pour l'École, reconnue d'utilité publique par le décret du 18 mars 2008, subventionne des écoles hors contrat telles que la nôtre et vous offre un cadre pertinent de déduction de votre IFI. Fondation Pour l'École, 25 rue Saint-Isaure, 75018 PARIS - 01 42 62 76 94. fondation@fondationpourlecole.org.

- Aide matérielle: nous recherchons des barnums ou tonnelles pour notre kermesse. Contactez-nous à : contact@louisetzeliemartin.org.
- Aide à la communication : en diffusant très largement cette lettre et en nous faisant connaître les coordonnées des personnes susceptibles de nous aider. Si vous souhaitez obtenir une version informatique de la lettre, si vous souhaitez nous écrire ou nous faire part d'une liste de bienfaiteurs potentiels, contactez-nous à ca@louisetzeliemartin.org.